

# EEX Exchange Council welcomes expansion of products for the Nordic power markets

## Announcement of the Exchange Council: Leipzig, 4 July 2023

The Exchange Council of the European Energy Exchange (EEX) met for its second meeting this year on 28 June 2023, chaired by Dr. Bernhard Walter, Head of Market Design and Regulation at EnBW AG. The meeting focused on the introduction of new EEX products, in particular the Nordic zonal power futures, new natural gas futures and the merging of products in emission allowance trading, as well as the set-up of a new working committee on algorithmic trading.

EEX plans to expand its product offering for the Nordic power market later this year, with the introduction of local zonal power futures in Denmark, Finland, Norway and Sweden. The current EEX futures offering for the Nordic power derivatives market applies the "system price" logic, which means that market participants can hedge their production and consumption against the Nordic system price. The existing products will be expanded to include "zonal power futures" for the 12 Nordic bidding zones, a model that has proven to be a successful approach across much of Europe. Current EEX futures ("system price contracts") for the Nordic power market are to remain in place so that market participants can continue to use these contracts for hedging.

The Exchange Council expressly welcomed these plans and approved the inclusion of zonal Nordic Power Futures in the rulebook. The market launch is planned in the fourth quarter of 2023. The members of the Exchange Council were also informed about the recently announced agreement on the acquisition of the Scandinavian power business of Nasdaq, which is still subject to customary regulatory approvals.

Furthermore, EEX plans to introduce additional natural gas futures for the market areas NBP (United Kingdom), PEG (France), PSV (Italy), PVB (Spain), THE (Germany) and TTF (Netherlands). These financial fulfillment products will be quoted in \$/MMBtu instead of €/MWh. With this move, the exchange aims to make its gas markets more international, opening them up to more market participants.

The Exchange Council also discussed changes to the EEX emissions trading markets. Currently, both EU Emission Allowances (EUA) and EU Aviation Allowances (EUAA) are available for trading on the exchange's secondary market. In the future, these are to be traded as one product (EUA), with EUAAs no longer traded on the secondary market and the instrument being phased out at a European level. The Exchange Council approved the corresponding rulebook changes and the delisting of the EUAA products.

In addition, EEX informed the Exchange Council about the first Working Committee meeting, which took place on 26 June, discussing "Algorithmic Trading". This means that there is now a dedicated forum, where EEX and market participants can exchange information on technical developments of the exchange as well as automated and algorithmic trading. The Exchange Council welcomed this cross-product exchange and emphasised the increasing importance of technical progress for the exchange.

As a standing item, the Exchange Council discussed the ongoing proposals on the energy market design, re-emphasising that these proposals must not negatively impact the well-developed, liquid long-term markets which are crucial for market participants to efficiently hedge their positions.

Finally, the Exchange Council welcomed Mr. Henri Domenach, ENGIE Global Markets SAS, who was elected as a new member to the Board and complements the group of "Energy Traders" (electoral group 1).

The **Exchange Council of EEX** is an official body of the exchange under the German Exchange Act. The Board consists of a total of 24 members, who are elected from among the trading participants in four electoral groups in order to adequately represent the various business communities. The Exchange Council mainly adopts the Exchange's rules and regulations and their amendments. In addition, the body appoints and supervises the Management Board of the Exchange and appoints the Head of the Trading Surveillance Office.

**Contact:**

EEX Public Relations

T +49 341 2156-300

presse@eex.com | www.eex.com

## EEX-Börsenrat begrüßt Erweiterung der Produkte für den nordischen Strommarkt

### Mitteilung des Börsenrats: Leipzig, 4. Juli 2023

Der Börsenrat der European Energy Exchange (EEX) traf sich am 28. Juni 2023 zu seiner zweiten Sitzung in diesem Jahr, unter dem Vorsitz von Dr. Bernhard Walter, Leiter Marktdesign und Regulierung der EnBW AG. Im Fokus der Sitzung stand die Einführung neuer EEX-Produkte, darunter insbesondere die nordischen zonalen Stromfutures, die Erweiterung von Erdgasfutures und die Zusammenführung von Produkten im Emissionshandel sowie ein neues Working Committee zum Thema Algorithmischer Handel.

Die EEX wird ihr Produktangebot für den nordischen Strommarkt erweitern und plant die Einführung von lokalen Stromfutures in Dänemark, Finnland, Norwegen und Schweden. Die derzeitigen EEX-Futures für den nordischen Stromterminmarkt funktionieren nach der „Systempreis“-Logik, das heißt, Marktteilnehmer können ihre Produktion und ihren Verbrauch gegen den nordischen Systempreis absichern. Die bestehenden Produkte sollen um „zonale Stromfutures“ für die 12 nordischen Gebotszonen erweitert werden, ein Modell, das sich als bewährter und erfolgreicher Ansatz in weiten Teilen Europas erwiesen hat. Die derzeitigen EEX-Futures („Systempreisverträge“) für den nordischen Strommarkt sollen bestehen bleiben, damit die Marktteilnehmer weiterhin die Möglichkeit haben, diese Kontrakte zur Absicherung zu nutzen.

Der Börsenrat begrüßte diese Pläne ausdrücklich und stimmte der Aufnahme der zonalen Nordic Power Futures ins Regelwerk zu. Die Markteinführung ist im vierten Quartal 2023 geplant. Die Mitglieder des Börsenrats wurden zudem über die kürzlich bekanntgegebene Einigung über den

Erwerb des skandinavischen Stromgeschäfts mit der Nasdaq informiert. Dieser ist noch vorbehaltlich der üblichen behördlichen Genehmigungen.

Darüber hinaus plant die EEX, zusätzliche Erdgasfutures für die Marktgebiete NBP (Vereinigtes Königreich), PEG (Frankreich), PSV (Italien), PVB (Spanien), THE (Deutschland) und TTF (Niederlande) einzuführen. Diese Produkte mit finanzieller Erfüllung sollen statt in €/MWh in \$/MMBtu notiert werden. Damit will die Börse ihre Gasmärkte stärker international ausrichten und so für weitere Marktteilnehmer erschließen.

Der Börsenrat diskutierte zudem Änderungen an den Emissionshandelsmärkten der EEX: Aktuell sind am Sekundärmarkt der Börse sowohl EU-Emissionsrechte (EUA) als auch EU-Luftverkehrsberechtigungen (EUAA) zum Handel verfügbar. Diese sollen zukünftig in einem Produkt (EUA) gehandelt werden. Dies geschieht vor dem Hintergrund, dass EUAA am Sekundärmarkt nicht mehr gehandelt werden und dass das Instrument auf europäischer Ebene auslaufen wird. Der Börsenrat stimmte den entsprechenden Regelwerksänderungen und dem Delisten der EUAA-Produkte zu.

Weiterhin informierte die EEX den Börsenrat über das erste Working Committee, welches am 26. Juni zum Thema „Algorithmischer Handel“ stattgefunden hat. Damit gibt es nun ein dediziertes Forum, in dem sich die EEX mit Marktteilnehmern über technische Weiterentwicklungen der Börse, insbesondere zum automatisierten und algorithmischen Handel austauscht. Der Börsenrat begrüßte diesen produktübergreifenden Austausch und betonte die steigende Bedeutung der technischen Entwicklung für die Börse.

Wiederholt diskutierte der Börsenrat die aktuellen Vorschläge zur Neugestaltung des Energiemarktdesigns und betonte erneut, dass sich diese Vorschläge nicht negativ auf die gut entwickelten, liquiden Langfristmärkte auswirken dürfen, die für die effiziente Absicherung ihrer Positionen durch die Marktteilnehmer von entscheidender Bedeutung sind.

Abschließend begrüßte der Börsenrat Herrn Henri Domenach, ENGIE Global Markets SAS, der als neues Mitglied in das Gremium gewählt wurde und die Gruppe der „Energiehändler“ (Wahlgruppe 1) ergänzt.

Der **Börsenrat der EEX** ist ein Börsenorgan im Rahmen des Börsengesetzes. Das Gremium besteht aus insgesamt 24 Mitgliedern, die aus dem Kreis der Handelsteilnehmer in vier Wahlgruppen gewählt werden, um die verschiedenen Wirtschaftskreise angemessen zu repräsentieren. Der Börsenrat verabschiedet vor allem das Regelwerk der Börse und seine Änderungen. Darüber hinaus bestellt und überwacht das Gremium die Börsengeschäftsführung und beruft den Leiter der Handelsüberwachungsstelle.

**Kontakt:**

EEX Public Relations

T +49 341 2156-300

[presse@eex.com](mailto:presse@eex.com) | [www.eex.com](http://www.eex.com)